



Colombia

El Informe presentado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, á la Asamblea Nacional, de la misma República es una voz de aliento para los ecuatorianos y una manifestación franca y leal de la solidaridad que los liga con el Ecuador.

Efectivamente, en uno y otro lado del Carachi existe a continuación de la comunidad de intereses, y de la necesidad de estar unidos ambos pueblos cuando quiera que un enemigo atente contra la soberanía de uno de los dos países.

Ambas Repúblicas fueron formadas por medio de la invencible espada del Libertador Bolívar, ambas buscan, afanosas, la consecución del mismo ideal, el del progreso; ambas están ligadas por vínculos sagrados: religión, costumbres, lengua, historia, todo les es común, ninguno de los dos Estados puede permanecer indiferente á las glorias ó á las sacrificios del otro.

Colombia estará con nosotros cada vez que un invasor cualquiera pretenda hollar nuestras fronteras.

El Ecuador estará con Colombia cuando alguien atente contra su soberanía.

Por lo que atañe al litigio que, sobre límites, sostenemos con el Perú, nuestra solidaridad con Colombia tiene todavía que ser más estrecha, porque el Laudo Arbitral, en su empeño de favorecer á nuestro contendor, no se ha limitado á declarar que son suyos extensos y ricos territorios que nos pertenecen por derecho perfecto, sino que hasta ha pretendido concederle una vasta extensión de terrenos en que se ejerce la soberanía colombiana.

El pueblo de la Nueva Granada ha considerado, por esto, como la genuina expresión de sus propios sentimientos, el informe elevado por su gobierno á la Asamblea Nacional.

Esa República, lo mismo que la nuestra, ha contemplado que en sus territorios ha avanzado únicamente el Perú, creyendo que el Oriente era una presa muy fácil y una cosa res nullis de la cual podía apoderarse el primer ocupante.

Colombia ha sufrido, además, graves ofensas en el Putumayo, y ha visto correr la heroica sangre de sus hijos en medio de las desiertas selvas vírgenes de su territorio oriental. Las tropas peruanas han inmolado allí á muchos colombianos; los sostenedores de la Casa de Arana, auxiliados por los órdenes del Perú, han hecho multitud de víctimas entre los ciudadanos de esa valiente nación que, hace menos de un siglo, libertó con sus victoriosos ejércitos á su enemigo de hoy.

La prensa de Colombia, fiel intérprete del sentimiento nacional, excita al pueblo á marchar á nuestro lado á los campos de batalla, y á compartir con nosotros la victoria.

Cuando se trata de sostener la integridad territorial del Ecuador ó de Colombia, no hay fronteras que separen á estas dos Repúblicas; los hijos de un pueblo son hermanos del otro, y las victorias obtenidas por el Ecuador, son victorias que figuran en lugar preferente en

el gran libro que la historia escribe sobre la Gran Colombia, nación que, sólo por las veleidades de la política internacional, está hoy dividida en tres secciones.

También nuestra bandera consta de tres colores que, unidos, forman la sacrosanta insignia de la Patria común.

El Ecuador no tiene, pues,

por que temer un conflicto armado: fuerte y viril de espíritu, heroico siempre y convencido de la justicia de su causa, sabrá hacerse temer y respetar en los campos de batalla. Además la República de Colombia ha hecho causa común con nosotros y sus tropas veteranas compartirán las glorias de nuestro invencible ejército.

ECUADOR Y PERU

CABLEGRAMAS ESPECIALES DE "EL TIEMPO"

UN GENERAL FRANCÉS AL SERVICIO DEL PERU

ESTA DEBELADA LA REVOLUCION DE EL ACRE

Todo ha sido plan peruano

LA SALUD DE DON NICOLAS DE PIÉROLA

EL PERU NO QUIERE NI ARREGLOS DIRECTOS

Este servicio de cables especiales de EL TIEMPO le cuesta de \$ 300 á \$ 400 mensuales

Lima, junio 18.—Parece confirmada la noticia de que el General francés Damade ha ofrecido y el gobierno peruano utilizará sus servicios, al terminarse el actual contrato con la Misión Militar francesa, que preside el General Clemen.

Río Janeiro, junio 18.—Quedó debelada completamente la revolución de El Acre; todo lo que parece ha obedecido á intrigas y á un meditado plan peruano.

Lima, junio 19.—La Cancillería peruana mantiene abso-

luto silencio sobre el actual estado de la mediación.

Lima, junio 19.—Ayer se rumoreaba que don Nicolás de Piérola estaba enfermo, y yo Corresponsal de EL TIEMPO garantizo que goza de completa salud.

Lima, junio 19.—"El Diario", periódico semi-oficial, dice hoy en la conclusión de su editorial: "El criterio nacional y el Gobierno ni antes ni ahora han abandonado su punto de vista, en no aceptar la discusión sobre los arreglos directos".

Brasil y Argentina

Las manifestaciones contra la Argentina

ENERGICA RECLAMACION DEL GOBIERNO

Manifestaciones anti-brasileñas

Santiago, junio 2.—La correspondencia llegada por el correo fue ya despatchada de Buenos Aires y que detuvo la censura telegráfica; en ella se da cuenta de las manifestaciones hechas contra el Brasil el 20 de mayo.

Con este motivo acaban de producirse en Río Janeiro, Santos, San Pablo, Uruguayana y otras ciudades brasileñas, graves incidentes y manifestaciones populares hostiles á la Argentina. Se han apedreado los consulados de este país y se han arrancado los escudos argentinos, se han quemado las banderas y se han cometido otros excesos como protesta por la actitud de la juventud argentina. En Buenos Aires el comercio obligó que se retiraran las banderas brasileñas, que con las demás naciones americanas, habían adornado el frente de sus casas. Los diarios locales guardan silencio absoluto sobre estos incidentes. Se dice que el Gobierno argentino entablará energética reclamación.

En todas las ciudades del interior argentino se han realizado manifestaciones anti-brasileñas.

Un grupo de exaltados hizo arriados banderas brasileñas, pertenecientes al comercio de esa nacionalidad. La policía enterada del hecho consiguió reducir á prisión á los autores de volviendo los pabellones á su mismo dueño.

La policía ha conseguido recuperar las banderas que sacaron hace días algunos exaltados partidarios ciegos de la política de Zeballos y ha aprehendido á los causantes de estos excesos.

Se sólo VA. hablar acerca del nuevo remedio Panamá? Es un específico para el paludismo.

Latacunga

Junio 13.—Señor director de El Tiempo.—Quito.—Españolado, imponente resultó la fiesta organizada aquí para la bendición, entrega y juramentación de la artillería en bandera que un ejército de señoras la acompaña, á iniciativa de la señora Alejandrina Jiménez, tuvo á bien obsequiar al batallón Cotopaxi N.º 16.

La ceremonia de la bendición se verificó en la Iglesia de Santo Domingo. Patron padriños de ella el señor don Rafael Arcos B. y la señora doña Angela T. de Subia. La parte oratoria corrió á cargo del ilustrado sacerdote dominicano Fr. Jacinto de Jesús Palacios, cuyo viril y entusiasta discurso alcanzó unánime beneficio.

La entrega y juramentación se hizo en la plaza principal á las 2 p. m.

Las señoras donantes del pabellón lo condujeron escoltado desde el templo que se bailaba hasta la casa de Gobierno, donde á la cual hubo de hacerse sitio la elegante fomentó comitiva.

Asistieron el Batallón Cotopaxi, los reservistas de San Miguel, Pajilli, Saquisilí, San Felipe, etc.

Pocos momentos después la señorita Zulia Amelia Viteri hizo, en su nombre y en el de sus compañeras, la solemne entrega del estandarte al Alcaide de la ciudad "Cotopaxi", por medio de la cual aludición. Esta aludición fue contestada por el Capitán Manuel T. Maldonado, quien en nombre del Cuerpo agradeció á sus contertullas tan magnífico presente.

En seguida el señor don el Gobernador de la Provincia, la señora Margarita Granda, el abarón don Vicente D. Gamero, don Oscar Ignacio Alexander y el Primer Jefe del "Cotopaxi", Sargento Mayor don Abraham Giacometti.

Padriños de esta ceremonia fueron los señores doctor Pablo A. Vascónes, César Enriquez V., la señora Eloisa de

Maldonado y la señorita Aurelia Viteri. No terminaremos esta ligera reseña sin antes enviar nuestra voz de aplauso á las señoras iniciadoras de esta hermosa fiesta patriótica, y muy especialmente á la señorita Alejandrina Jiménez, cuya actividad y patriotismo han contribuido en mucho á su realización.—Corresponsal. Insertaremos los discursos á medida que haya espacio en nuestras pequeñas columnas.

NOTICIAS DE GUAYAQUIL

Inauguración del Fuerte de Punta de Piedra.—Prepáranse con entusiasmo para el 25.—Función de gala a beneficio de los repatriados del Perú.—El Gobierno de Leguía y los ecuatorianos perjudicados.—Mapas del Ecuador.—Indignación de los Guayaquileños.—Por la defensa nacional.—Canards absurdos.

Junio, 19.—Hácese grandes preparativos para solemnizar la inauguración del Fuerte de Punta de Piedra, que se efectuará el 25 del presente, y que, según expectation general, resultará imponente.

Verifícase anoche una espléndida función en el teatro "Olmedo", organizada por el Comité Social en favor de los repatriados del Perú, que no han venido con los bolsillos llenos como fueron de aquí los peruanos, debido á que el Gobierno de Leguía desnudo de todo proceder hidalgo y honrado, no ha querido pagar á los ecuatorianos damnificados en aquella República; mientras aquí se les pagó hasta el último centavo y con creces todavía, pues los que perdieron cien cobraban mil sures y en esa proporción todos los demás.

Hoy llevarase á efecto una función hipica en "Jockey Club" á beneficio de la Junta Patriótica, destinando su producto á la defensa nacional; también habrá una carrera pedestre de 1.350 metros por los señores Ernesto Icaza Torralba, Martín Dunn y otros; actuará como referee el señor Enrique Stagg.

Publicanse los tres mapas que del Ecuador y bajo la dirección del eximio literato y académico señor Roberto Espinoza ha dado al público en Cuenca el hábil fotógrafo y pintor señor Abraham Sarmiento. Los guayaquileños han accedido presurosos á adquirir un ejemplar de estos mapas en que se pone de manifiesto una vez más la codicia del Perú, quien como dragón insaciable abre sus fauces enormes para tragarse, si pudiera, todo el territorio ecuatoriano, y al contemplar tanta felonía cada hijo de Guayaquil y cada ecuatoriano siente enardecer en su pecho el fuego del patriotismo, que lo tiene listo y con el arma al brazo para arrancar la codiciada presa de las fauces del dragón y devolver á la madre patria íntegro su territorio.

Junio, 18.—El Tiempo, al hablar de la supuesta alianza entre el Brasil, Argentina y Perú, dice: aunque conocemos los bastardos fines que se propone el Perú al echar á rodar canards tan absurdos, conste nuestra protesta por la injuria que contra los mediadores, entraña el rumor de la supuesta alianza.

"Nosotros creemos que la Argentina y el Brasil procedan

con debida imparcialidad y con la rectitud y seriedad necesarias."

En nota hace una rectificación manifestando Joaquín Morales, no es Director de "El Nuevo Luchador", según el mismo Morales lo ha significado.

Famula es una cura positiva para el Paludismo, Prueba de su conveniencia.

MENSAJE ESPECIAL

DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

AL SEGUNDO CONGRESO EXTRAORDINARIO

SOBRE

Ferrocarril de Guayaquil á la Costa de Manabí

Honorables Legisladores:

Petruado de que el mejor modo de impulsar el progreso de la República está en proveer de vías de fácil y pronta comunicación, he puesto todo empeño en promover las empresas ferrocarrileras, las que en todos los países han sido eficaces factores de prosperidad y manantial insagotable de riqueza. Por desgracia, prejuicios demagógicos arraigados en algunas personas, aberraciones de partido, discusiones civiles frecuentes, escases del Erario y falta de crédito, han sido dificultades inmensas para el logro de mis deseos. Los señores y hemos visto escalar varios proyectos ventajosos que se habían realizado con aplauso en cualquiera otra Nación.

Testigos sois de los titánicos esfuerzos empleados en la construcción del Ferrocarril Transandino, y contra el que se conjuraron todos los elementos de la oposición política, aparte de las resistencias que ofrecía la Naturaleza. La guerra civil incandescente nos obligó á principiar esa gran obra, como si dijéramos, con el arma al brazo y en el fragor de los combates; la penuria fiscal nos impuso inmensos sacrificios económicos; los malos pagos nos ocasionó sin tregua, con el disterio y la exaltación; todo parecía levantarse contra esa obra que, con justicia y sin ninguna exageración, se ha llamado redentora. La constancia lo venció todo; y la Locomotora ha llegado á Quito, derramando en su paso los beneficios propios de tan grande adelanto. Los señores viajeros gastaron algunos millones más del valor presupuestado y pagado; y varias veces se vieron al borde de la ruina, de la que los libertó la decidida protección de mi Gobierno; los gastos de construcción y equipo de la gran obra, se elevaron á cincuenta y un millones setecientos diez y nueve mil sures. Los empresarios del Ferrocarril Transandino hicieron, pues, todo lo que estuvo á su alcance para cumplir debidamente su contrato, y merecen la gratitud de la República; pero, me es sensible decirlo, persisten las preocupaciones contra ellos; á pesar de estar pagando la utilidad indispensable de la obra con tantos trabajos realizados, y en cambio de la que sólo recibieron doce millones de sucos ochenta y dos mil dólares en Bonos, colocados al principio casi á la par, y después con notable depresión.

Es de tal naturaleza y tan inexplicable el proyecto de oposición de la línea de Ferrocarril de Guayaquil á la Costa de Manabí, que he querido prolongar la línea de Guayaquil hasta un puerto de Manabí; propuesta presentada por los mismos empresarios que tantas dificultades han ocasionado para el Ferrocarril de la República con nuestro Puerto principal.

La propuesta mencionada, Señores Legisladores, pareceme muy aceptable; y no puedo concebir las razones plausibles y patrióticas que los opositores hayan conseguido hallar para combatir. El proyecto de prolongación de la línea de Guayaquil hasta las costas de la rica provincia de Manabí, tal como se ha redactado con la Comisión de Obras Públicas de la Honorable Cámara del Senado, merece que lo toméis favorablemente en consideración; porque, aparte de que esa línea prolongada constituirá un medio de comunicación para la defensa nacional, orden inscalculables sus beneficios, en orden al acrecentamiento de la riqueza ecuatoriana.

En efecto, esa línea daría vida á una nueva y muy productiva industria; la industria que ha contribuido en mucho para la admirable prosperidad de los Estados Unidos en México. Extensa terreno, hoy incultas é inútiles, podría ser explotadas en el maguey; cuya fibra es muy superior á la mexicana; y por lo mismo, más apreciada en el Comercio. El desarrollo de las varias especies de algodón ecuatoriano, es prodigioso y relativamente preciosos; el culti-

REUNION DEL CONGRESO EXTRAORDINARIO.—Es el que M. FARDO formó en su almacén con las últimas novedades de joyería. Relojes de alta novedad. Adornos de salón.

Espejos imperiales con consolas. Siempre tiene los mejores pianos "DASSEL". Estatuas para luz eléctrica. Optica la más fina. Cubiertos de toda clase y artículos de comedor. Visitar este almacén es hacer una ganancia, por los precios excesivamente baratos.

QUI O.—VENEZUELA Y SURE

Mayo 28

843-v. N.

Guayquil Progreso su panol especial no admite competencia

GRAN REALIZACION

CON EL DIEZ POR CIENTO MENOS DEL COSTO, EN LA PLOMERÍA Y FERRETERÍA, CARRERA DE GUAYAQUIL N° 79 POR LEVANTARSE EL NEGOCIO.

Grandes pianos de concierto "Apollo", se han vendido a \$ 1100 por solo \$ 720. Esta fábrica con la Gavan Blotzer y Pleyer, son más acreditadas de Europa y sus mejores modelos hacen por las sencillas, duras y duración de sus voces.

El comerciante que asegure dar pianos de una de estas fábricas por \$ 720 su costo neto del modelo que vende es de \$ 820 puesto en Quito, pierdo cien sucos Tuberias de fierro colado.

1 1/2	\$ 1
1 1/4	1,40
1 1/2	1,60
3/4	4,20

Accesorios para tuberías costo Guayaquil. Arietes para subir agua de ríos 6 vertientes los de \$ 120 por \$ 60 los de \$ 60 por \$ 25 aprove-

chad este gauge. Una Noria igual a la que tiene en su quinta. El Bldo el Ingeniero señor Gualberto Pérez del precio de 200 sucos por solo 100 sucos.

Urnas de frente por \$12 y de esquina, por \$14 de plegadera que arroja el agua por la circunferencia del depósito y el frente. Precio de costo.

Una máquina de lavar botellas, con un poderoso volante costo 80 sucos codo por 35 sucos.

Tabo plomo a cuarenta centavos libra. Viaje de viaje lejísimo a 0,25 centavos con botella.

Bombas reloj del precio de 24 sucos por 15 sucos.

Junio 3 105-v. 30

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cuero frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios.

Marzo 24

ANDEAN TRADING CO.

672-v. N.

La Viña

P. COLLIC

COMPRAN CUPONES DE LA DEUDA INTERNA

Mayo, 25

555-v. N.

EL OLIMPO

Es sin disputa el mejor establecimiento de su género en la capital, situado en las pintorescas faldas del Panecillo, en la avenida Municipal, antigua Carrera de Ambato N° 20 tiene amplios y bien adornados salones todos alumbrados por luz eléctrica y rodados de preciosos jardines, con un delicioso panorama que ofrece este local, toda clase de distracciones, pianos gran polígono se tiro al blanco y juegos de salones, tanto para señoras como para caballeros; todo este confort presenta las mejores comodidades a los más exigentes gustos. Aca a de instalarse un hermoso y finísimo billar, el mejor que tiene la Capital.

Licores finos extranjeros y Nacionales

Conservas de todas clases

Potajes del país y banquets al estilo Europeo.

Merce pues ser visitado este establecimiento por todos, mucho más y que que base convertido en hermosa Avenida la calle donde e sitúado.

Almuerz y comidas de todo precio y cenas a cualquiera hora de la noche.

Servicio esmerado con aso y prontitud a precios módicos.

Junio 9 **Vicente C. Morillo.** 112-v. 30

FABRICA NACIONAL DE CALZADO

COMPANÍA ANÓNIMA CAPITAL \$ 200.000 Montada con la mejor maquinaria GOADYEAR para hacer calzado de cerco.

Materiales escogidos y exquisita variedad de estilos. Calzado para hombres, jóvenes y niños.

La fábrica no tiene agencias sucursales ni representaciones en ningún lugar de la República, y puede despachar todos los pedidos que le hagan.

Ventas al contado y descuentos liberales en las compras al por mayor

Para informes ocurrirse a

Quito, Enero 24 **EL GERENTE** 22-v. 3 m.

Guárdese a mano

Para caso de apuro Cuando ocurra algún incidente, o que viniere alguna enfermedad repentina, nada le revivirá tan prontamente como el viejo y famoso remedio

PAINKILLER

MATADOR (DE PERRY DAVIS)

Cura Calambres, Cólico, Cólera, Disenteria, Forcaduras, Mordeduras y Picaduras.



VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANK

Purgativo, Digestivo y Anestésico

Contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA - MILESTRA - PENEZAS GASTRICA SIN CAUSAR SU COSTUMBRES ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman con las comidas, y despiertan el espíritu.

Exhale el Botello adentro en a Colores, impreso sobre las células azules mágicas y sobre sus divórculos.

Toda caja de cartón o otra clase, no será más que una falsificación patológica. París, Farmacia LEBRON, 9, Rue de Cléry y en todas las farmacias.

Del campamento enemigo

Noticias venidas por correo

Zarumilla, junio 2.—El teniente von den Hayde haciendo una ronda, apresó a dos individuos sospechosos a los que se tomó el testimonio de correspondiente por el prefecto. El comandante Canales los ha llevado a Tumbes para mayores esclarecimientos.

Piura, junio 1.—En vista de la respuesta del Ecuador a las potencias medianas se cree inevitable la guerra, para la que hay entusiasmo indecible. Los talleres patrióticos de señoras continúan activamente en la confección de vestidos para las tropas y ropa de cama para el hospital de sangre de Piura. Los propietarios del valle de Piura han entregado hasta hoy más de doscientas mulas para el servicio del ejército.

Arequipa, junio 2.—Anoche llegaron en tren extraordinario los voluntarios de Moquegua y Tacna, que vienen a integrarse al ejército; los recibieron las autoridades políticas, militares y municipales, y una enorme multitud de pueblo que les tributó una estruendosa ovación. Se pronunciaron discursos de bienvenida, por el prefecto del departamento, el alcalde municipal, el jefe de las fuerzas, coronel Arias Pozo, y el diputado doctor Urqueta, todos los que fueron muy aplaudidos. La banda de músicos tocó el himno nacional, en medio de delirante entusiasmo. La comitiva compuesta por varios miles de personas acompañó a los voluntarios hasta el cuartel habiendo sido frenéticamente ovacionados en el trayecto.

Chilayo, junio 1.—El rechazo de la mediación de las potencias por el Ecuador, acrece el entusiasmo patriótico de todos modos. Chilayo y sus hijos sostendrán la honra nacional; el gobierno debe contar con el esfuerzo de esta circunscrición. Llegó el coronel Alcalá, siendo saludado. El comité de señoras redobla sus abnegados y patrióticos esfuerzos.

Chilayo, junio 2.—El domingo debe efectuarse la salida de la bandera por los voluntarios de la columna Amasones, quienes después practicarán ejercicios de fuego. A esa columna hoy puede llamarse batallón, debido a la actitud patriótica de su jefe el senador Pizarro. Las niñas Elena Pizarro y Zolia Tavel Vasquez colocarán escarapelas de colores a los concurrentes a la ceremonia, con el fin de coleccionar fondos para la guerra.

Porque temblar y sacudirse a casa de los ríos y Bahías Fedidas. Pasa mala efectuar la cura.

Estados Unidos y Nicaragua

Resultados de la Circular del Canciller, de Nicaragua. —El General Porfirio Díaz y el Presidente Taft.—Reconsideración de las órdenes al Comandante Americano.—Amenazas para Centro America.—No serán contestados los fuegos de la escuadra americana.—Triunfo de la marina de Estados Unidos.

San Juan del Sur, Junio 18.—Como resultado de la circular de Nicaragua a las potencias sobre la acción de los oficiales navales americanos en Bluefields, el Ministro de Relaciones Exteriores de Chile, cablegráfico al Ministro Chileno en San José, que dé informes sobre esos hechos rápidamente, por cable.

De Méjico avisan que el Presidente don Porfirio Díaz telegráfico al Presidente Taft, pidiéndole la reconsideración de las órdenes dadas al Comandante Americano en Bluefields, con el objeto de dar a Nicaragua un tiempo razonable para pacificar el país; pues, el presente estado de cosas es una amenaza para todo Centro America.

Al recibir una de las varias amenazas del Comandante Americano Gilmer, de hundir a su buque, Maximo Jerez, Jefe del débil buque nicaraguense, le contestó: "está bien, ordenaré a mis subalternos que no contesten sus fuegos, para que la gloria de la Marina Americana sea aun mayor".

Quizás necesitará Ud. para algún pesaque y cuando mejor le piense, el PAIN-KILLER. Curará contusiones, trochaduras y heridas, como también todas las afecciones de los intestinos.

Rehuse los substitutos, no hay más que un PAIN-KILLER, el de PERRY DAVIS

Casa de salud

De regreso de Europa 6 donde fue el señor doctor don Mario de la Torre, a perfeccionar sus conocimientos en Cirujía, ramo de la medicina en el cual ha alcanzado gran éxito el reputado facultativo ya mencionado, ha reabierto en mejores condiciones y provista de un instrumental admirable la casa de salud, cuya importancia nadie puede desconocer.

Es el doctor de la Torre en quien se puede tener plena confianza y abrigamos de que este primer establecimiento de salud, a cargo de tan competente Cirujano, será el lugar donde muchos consigán librarse de sus dolencias físicas.

Convencido, como buen Cirujano, de que la asepsia es uno de los factores de la salud en los enfermos, en el establecimiento en que nos ocupamos aquella no dejará nada que desear.

El doctor Mario de la Torre ha hecho, pues, un verdadero beneficio a la Capital y no dudamos que el público lo agradecerá, ya que no hay ni poder haber mayor beneficio que la vida y la recuperación de la salud al cuidado de un tan hábil como modesto Cirujano, que ha consagrado los mejores años de su existencia a ser útil a sus compatriotas.

Nuestras felicitaciones al doctor de la Torre y que el éxito corone sus esfuerzos.

No olvide Ud. que el mejor Mallorca de Guayaquil, lo venden Urrutia & Gangozeta en su nuevo almacén de la calle del Comercio, Abril 29 88-v. N.

AL COMERCIO

Y AL PÚBLICO EN GENERAL

Participo que el señor Jervis Quevedo ha dejado de ser empleado en la oficina de la Empresa "Transportes y Comisiones" de esta capital, quedando en su lugar el señor Antonio Cadenas Pas, con quien se entenderán todas las personas que tengan negocios con la referida Empresa. Se desea ocuparle, en la seguridad que serán bien atendidos.

Así mismo la Empresa se encargará del transporte de muebles, mercaderías etc., en los cambios de domicilio mediante arreglos convencionales con cargo objeto habrá los vehículos necesarios para el inmediato servicio frente a la oficina Plaza de Sure, casa de la familia Enriquez.

Por la Empresa "Transportes y Comisiones".

FOFEMAS GAGLIARDI.

Representante General

Junio 17 118-v. 15

QUEVENNE
 CHATELAIN
 14, rue des Saussaies, PARIS

ANIODOL
 EL MÁS PODEROSO ANTISEPTICO
 Sin Mercurio ni Cobre
 Según información del Sr. FODARD,
 Químico del Hospital Pasteur (Paris).
 Destruye instantáneamente todos los microbios de la Peste del Cólera, Colera, Disenteria y Disenterias de los Países cálidos.

Indispensable contra las epidemias.
 Dosis: 1 gramo enbebido en 1 litro de agua para todos usos.
 Société de FANODOL, 37, Rue des Mathurins, PARIS.
 LA VERBA ES TODA LAS FARMACIAS.

ESTOMAGO
 Curación del 98 por 100 de las afecciones del estómago e intestinos con el ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tónico, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA
 las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia le suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fatidez de las deposiciones e es antiéptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del Perú y Serrano, 30, MADRID, España. Se remite folletto a quien lo pide.

ESTOMAGO
 Curación del 98 por 100 de las afecciones del estómago e intestinos con el ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tónico, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA
 las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia le suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fatidez de las deposiciones e es antiéptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del Perú y Serrano, 30, MADRID, España. Se remite folletto a quien lo pide.

ESTOMAGO
 Curación del 98 por 100 de las afecciones del estómago e intestinos con el ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tónico, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA
 las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia le suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fatidez de las deposiciones e es antiéptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

vo de esta planta es sencillo, fácil y no requiere gastos de consideración; y la planta 6 cubaya adquiere mayor precio al ser sacado, a medida que se aplica, no sólo a la cordeliera como antes, sino a otras muchas manufacturas. No temo decir que la industria cubayera llegaría a ser, relativamente, tanto o más productiva que el cacao y la caña de azúcar que constituyen nuestras más nobles producciones agrícolas. Y la prolongación del ferrocarril a los lugares donde espontáneamente crece el maguey, abriría esta nueva fuente de riqueza pública, y haría utilizables terrenos que hasta ahora se han mantenido eriales, por no ser provechosos para ningún otro cultivo.

Una Compañía poderosa de capitales de Chicago, es la que va a trasladar de México al Ecuador, el centro de sus operaciones comerciales, porque ha visto aquí un campo vastísimo y fértil para la industria cubayera. Dicha Compañía pretende explotar los ágaves de las provincias del Chimborazo, Tungurahua, León, Pichincha e Imbabura; siendo de advertir que las fibras del maguey en este último lugar, su de calidad aumentaría a los productos de su industria. Se abre, pues, nuevos horizontes a la actividad industrial de los ecuatorianos; y no creo que debamos ponerle obstáculos al desenvolvimiento de la riqueza pública.

La Compañía del Ferrocarril Transandino, como su natura aconsejaria, se esfuerza al aumentar sus artículos de transporte por su línea; y de ahí su interés en favorecer el proyector de la Compañía cubayera, prolongando la vía a los lugares de producción. Y notad que el aumento de rendimientos para la Compañía del Ferrocarril, sería también benéfico para la Nación, participe en las utilidades de, según el Contrato respectivo.

Aparte de esto, las comarcas férricas se aprovecharían también de la línea prolongada por sus crecientes y el desarrollo de la agricultura, de las industrias y del comercio, sería la causa y el resultado de un bienestar que sería el destino de su vida. La locomotora en el Ecuador las riquezas abundan; no suelo es virgen y puede alimentarse y proporcionar toda clase de comodidades a sus habitantes, por numerosos que fuesen; y lo único que falta, son vías férreas, para que se pueda desarrollar la agricultura y la industria; ya para proporcionarles medios mecánicos de producción que la aumenten al mismo tiempo que disminuyan sus gastos; ya para la traslación de los productos a los centros de consumo. Sin estas condiciones, las riquezas del Ecuador permanecerán latentes, intactas, muertas, y se sucederán las generaciones a las generaciones, sin que la República sea rea próspera y feliz. Si queremos realizar los progresos que el patriotismo anhela para la Nación, crucemos de caminos, de vías férreas y fluviales; pero como esta obra requiere años y años para llevarla a cabo, principiemos por algún aceptemos las propuestas más ventajosas; por lo menos, demos los primeros pasos, si no nos es posible hacerlo todo, como lo deseáramos.

En cuanto a las condiciones de la propuesta, si no las hallásemos completamente satisfactorias, hemos de aconsejar a las Legislativas las discutas con los proponentes; a fin de llegar así a los mejores términos de conveniencia nacional, en lo que todos estamos grandemente empuñados. ¿Qué es el que no busca la mayor utilidad para la República? Puede haber errores, equivocaciones lamentables en esta materia; pero intencional deliberada de perjudicar los intereses públicos, de ninguna manera podría albergarse en la mente de los Encargados de la Administración Nacional. Si queremos labrar el bienestar del pueblo despojándonos de peje idos perjudiciales; estudiemos los problemas administrativos con criterio amplio, sereno y desapasionado; suprimamos de nuestra discusiones toda preocupación común, y procedamos en todo como hombres de Estado, la vista fija sólo en el bien público, sea quien fuere el que ofrezca realizarlo.

Por fortuna, nosotros debíamos abundar en las mismas ideas, por más que no falte alguien que se aparte de ellas; y espero que, consecuentes con el vivo anhelo de todos los ecuatorianos, encaminaréis todas vuestras labores a la realización de los mayores progresos de la patria. Espero, señores Legisladores, que examinaréis detenida y conscientemente la propuesta de prolongación de la línea férrea a las costas de Manabí, y que la aceptaréis, como un medio práctico y eficaz de servir los intereses de nuestros convecinos. Rechazar dicha propuesta sin seridos y verdaderos fundamentos no sería más que un insulto al patriotismo y luego que reconozco en cada uno de vosotros,

Señores Legisladores
 ELOY ALFARO.
 Palacio Nacional, Quito a 19 de Junio de 1910.

CIGARRILLOS PROGRESO - la higiene a vapor

importante Prevencion

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO Junio 1° 675—v. 30

The Quito electric Light and Power Co.

PREVIENE a los pensionistas de luz que los pagos deben hacerlo anticipadamente, hasta el diez de cada mes, en la Oficina Central, Carrera Boliviana N° 29, UNICAMENTE de 8 a 11 a. m. y que, al no hacerlo así se les cortará la corriente sin más aviso, de conformidad con el contrato que firmaron.

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz;

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

PEDANTERIA DEL PERUVANO BARRIGA

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS, COMISIONES Y CONSIGNACION Tenemos en venta, sofás, sillones, aparadores, cómodas, juegos de muebles, gran surtido de sombreros, espejos, máquinas fotográficas, fonógrafos, materiales de zapatería etc.

Damos en arriendo dos casas, veinte y cinco departamentos, ocho piezas con ó sin muebles. En permuta una quinta en Cotacollao con una casa en Quito.

COMPRAMOS MUEBLES Y JOYAS

Acudir a la agencia de Juan J. Carrillo & Cía Carrera Veneciana N° 53 junto a la Palma. Abril 14 80—v. 30

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos **El Progreso**. Julio 1° 677—v. 30

Esclavos del Estómago!

El que no puede comer sin sentir peso, dolor, plenura, sofocación, acidez en el estómago y otras molestias, no es un hombre libre sino un esclavo del estómago.

El remedio que cura y evita "aguras," plenuras, indigestiones, dispepsia en todas sus formas, y que por consiguiente emancipa los esclavos del estómago, se llama

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas son digestivas, emolientes, tónicas. NO SON PURGANTES. Transforman el estómago de tirano en sirviente. Con la salud devuelven al paciente fuerzas, carnes, buen color y buen humor

"Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza."

¡Pruebe Vd. antes y después de tomarlas
DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

De la Argentina

EN EL PACIFICO

E iconflicto peru ecuatoriano

PERSPECTIVA DE SOLUCION

[De "La Nación"]

Un telegrama de Rio Janeiro nos comunicó anoche que en esa capital se había publicado una información referente a la mediación de Estados Unidos, Brasil y la Argentina en el conflicto peru-ecuatoriano. Al propio tiempo, de Washington se informaba que el secretario de estado, Mr. Philander Knox, tenía el propósito de ejercitar una acción inmelitosa tendiente al restablecimiento de las buenas relaciones entre el Perú y el Ecuador.

Informaciones recogidas en fuentes autorizadas nos permiten, a nuestra vez, suponer que las noticias llegadas de Rio Janeiro y Washington descansan en hechos positivos, respecto de los cuales no cabe duda alguna. En consecuencia el señor ministro de los Estados Unidos con el señor ministro de relaciones exteriores y el señor encargado de negocios del Brasil con el señor subsecretario de ese ministerio.

—Sería para la América entera motivo de honda satisfacción que esas noticias se correspondieran plenamente a la verdad de los hechos, y que la mediación amistosa de que se habla, alcanzara felices resultados que con ella se persiguen.

La expectativa de un conflicto armado entre el Perú y el Ecuador, conflicto que se había creído ya haberse circunscrito a esos dos únicos países, no puede dejar de ser penosa, tanto por tratarse de países hermanos, cuanto porque las causas originarias del conflicto no son de aquellas que justifiquen la apelación a recurso tan extremo como es la guerra.

Los sucesos de Quito y Guayaquil que provocaron los posteriores de Lima y del Callao, fueron debidos, según se ha sabido después, a informaciones erróneas de ciertos diarios, y agravadas en sus alcances por influencias de aquellas que siempre se han tomado de las mismas fuentes. En consecuencia, los sucesos de Quito y Guayaquil en ellas países que como el Perú tienen graves cuestiones pendientes con otras naciones.

Como lo hacíamos notar no hace mucho, el entristecido bélico provocado en el Perú por los sucesos del Ecuador ha sido predominantemente encausado por el gobierno, y si es verdad que las avanzadas peruanas y ecuatorianas se encuentran ya, como se anunció, a la vista, no es menos cierto también que las relaciones diplomáticas no han sido rotas entre Lima y Quito. Ambas capitales han seguido tratando, de hemos suponer con que silencio capitulativo de llegar a un avenimiento honroso y amigable; de tal suerte que la mediación de que se habla puede ejercitarse en un terreno relativamente propio. Podría la cancillería de Lima manifestar a la cancillería de Quito por los canales de ésta para obtener, en contra del Perú, la ayuda de Colombia, de Venezuela y hasta de Bolivia; quizá el pueblo peruano en su exaltación patriótica, encuentre que la mediación de extrínsecos defraudada sus expectativas de triunfos felices sobre el Ecuador representa una infamia en su espíritu de preparación militar, por lo que desconoce; pero la propia conducta de aquella cancillería y tranquilidad que ha renacido en el ánimo público peruano permiten esperar que si la mediación se hace valer en los términos amistosos y cordiales en que se suppone se ejercite, tanto en el Perú como en el Ecuador, ha de encontrar sincera aceptación, ya que, bien miradas las cosas, aún para el triunfador la guerra sería una carga demasiado pesada.

Y en cuanto a los intereses generales de la América del Sur, toca el arreglo tranquilo y honroso del conflicto peru-ecuatoriano significar la seguridad de evitar un nuevo quebranto al prestigio del arbitraje, desmedrado una vez por la actitud de Bolivia ante el laudo argentino. Ya que con tal feliz éxito se ha aplicado en Sud América, para la solución de gravísimas diferencias internacionales, habría sido muy estable que en el caso del Perú y el Ecuador no hubiera el arbitraje dado todos los frutos que esperaban ambos países al pactarlo.

Por consideraciones de todo orden pesadas las noticias referentes a mediación amistosa del conflicto peru-ecuatoriano, son singularmente gratas, siendo de esperar que alcancen el más honroso éxito, en bien de la paz americana y de las conveniencias más entendidas de los propios países interesados.

Mulas, Mulas, Mulas

En la Intendencia de Policía de esta ciudad se compra mulas de carga, a buen precio.

El Secretario,

R. Muiraguí D.

ECOS SOCIALES

Viajeros:

En tren expreso llegó, procedente de Londres, el doctor Ernesto Franco, hijo del señor General don Manuel Antonio Franco.

Saludamos al distinguido viajero y deseamos que su permanencia en la Capital de la República le sea grata.

También se encuentra entre nosotros, de regreso de Guayaquil, el señor Comandante don Julio C. Ramirez, 2° jefe del Regimiento de Artillería N° 4°.

—Por el tren del sábado viajaron los señores Carlos Alvarez, Luis Pérez Conz, Enrique Gallardo, Laidoro Cordovéz, y Roberto Larrea.

El Paludismo proviene de parásitos en la sangre. Pasa a cura radicalmente.

CRONICA

En Guayaquil

Después de un prolijo estudio, hoy se ha practicado en ese puerto, el primer ensayo de lanzamiento de torpedos de la cañonera "San Nicolás", con un magno éxito resultando.

Delantón

Ejercicios de resistencia hicieron en la mañana de ayer, en el vecino pueblo de Chillofago, los señores que componen el Batallón Comercio.

En la planicie entre las Magdalena y Chillofago practicaron un simulacro de combate.

Regresaron a las 12 p. m.

Por seguridad

Algunos propietarios del cantón Dau, han organizado una policía rural para la conservación del orden y seguridad de la misma.

Fueron algunos

La gente ayer estuvo bravísima, pues por las partes que reposan en la Intendencia, se registran como quince escándalos, siendo el más formidable el que ha sido entre los individuos de tropa del "Marabón" y los agentes de policía.

De ambas partes hay cosa de quince heridos.

Jubilado

Con la asignación mensual de doscientos sesenta y cinco pesos, se le ha jubilado al telegrafista señor don Julio C. Almeida.

Los certificados presentados por dicho señor durante el tiempo que ha sido telegrafista, son brillantes.

Acertado

Guarda-almacén de los hospitales de campañas del servicio sanitario de la Divisón del Sur, saliendo al grado de capitán, ha sido nombrado el señor doctor don Pablo Isaac Navarro.

Con razón

Algunos códigos y leyes solicita el Gobernador de esta provincia, al ministerio correspondiente, para el uso de las oficinas de la Intendencia.

Más escándalos

Allá en el apartado barrio de la To ha bajado su teatro de operaciones algunos sujetos escandalosos, que gozan cierta manera de impunidad, debido a la falta de vigilancia.

Como quisieramos conseguir del señor don Juan Mayor Gante, las órdenes convenientes para que no sea desahucado de su cargo el agente del orden esa zona la ciudad.

De milicia

Al Sargento Mayor Ramos A, se le ha llamado al servicio activo de las armas con destino al Personal de agregados de la Intendencia Mayor General.

—Con la asignación mensual de \$25 se le ha concedido Letras de Montepío Militar a la señora Manuela Peñaherrera hija, del Teniente Coronel Graduado don Rafael Peñaherrera.

Nombramiento y licencia

Comisario de orden y seguridad del cantón Santa Cruz provincia Manabí, ha sido nombrado el señor Alejandro Rodríguez, y el señor Alfonso Almeida, amanece de la primera comisaría de O. S. de esta capital, se le ha concedido sesenta días de licencia.

Nuevo personal

Con el siguiente se ha reorganizado la Junta de Caminos de la provincia de Pichincha:

Vocales principales, señores doctor Lino Cárdenas, doctor Abelardo Montalvo, Pablo I. Navarro, Guillermo Ochoa, Nicanor Correa, Coronel Omeo de Alfaro, don Guillermo Balda, Alberto Bustamante, doctor Benigno Saenz, don Pedro Pablo Traversari y don César Enriquez.

Suplentes señores Carlos E. Monca y, Emilio Chiriboga, Leopoldo Brainer Camilo Baca, Enrique Escudero, Belisario Salazar, doctor Alejandro Kennedy, José Paris Moreno, Ernesto Ilurvalle, Esteban María Tovar y Enrique Gargoteña.

Base de un contrato

Tal es el título de una hoja suelta que circuló ayer, relativa a presentar las bases para la prolongación del ferrocarril de Guayaquil a Quito desde la ciudad de Guayaquil hasta Manabí.

Macha'lla ó cualquier otro pueblo de Manabí.

Ya tiene, pues la prensa las proposiciones que servirán de estudio al tratarse en el Congreso de este proyecto, y oportunamente nosotros daremos a conocer nuestra opinión al respecto.

El Alacran

La edición del segundo número de esta publicación, se ejecutó en las primeras horas de la mañana de ayer.

En verdad el número estaba interesante, y las caricaturas muy originales y curiosas.

Broma ó que?

Un diablo de mañana, al dar cuenta de que las tropas fronterizas del Ecuador y Perú, deben separarse a una distancia equidistante, en una nota de la redacción, dice que las fuerzas peruanas deben ir a acuartelarse en los suburbios de Lima. Tal exigencia parece broma ó brote de mala fe en el soldado a que aludimos. Basta que se cumplan debidamente las condiciones impuestas por las potencias mediadoras, porque el Ecuador, que desalojó sus ejércitos de la provincia de "El Oro", no quiere sino que el Perú retire las tropas de Tumbura y Sullana ó del todo del departamento de Piura, aunque no sea a Lima, que, dada la conducta del Gobierno del Perú, sería pedir un imposible de toda imposibilidad y Ecuador del idea de que exige más de lo que se ha pedido.

Escándalos

Anoche formaron una gruesa sedena algunos individuos del "Marabón", pues trataron de sustraer a uno de sus compañeros de la acción de los agentes de policía, que cumplía con su deber al llamar al orden a quienes daban escándalos, y al fin lo consiguieron, prevaleidos del mayor número.

Nosotros pedimos que se castigue con todo el rigor del caso al promotor de este escándalo, que alarmó a todo un vecindario, pues inmediatamente se comenzó a correr puestas, y que se intulque la idea respecto al agente de policía, que lo es del orden y de la seguridad de cada uno de los ciudadanos.

Si el celador no es respetado, estamos perdidos; no habrá, pues, seguridad para nadie.

Lo de siempre

Esta mañana, no nos hemos olvidado, burlando un tanto al cuidado de las autoridades, salieron a las afueras de la ciudad algunos de esos monopolizadores, que tanto dañan cuando al polvoriento, que ya no tiene nada de nuevo, como libranes de estos monstruos.

Si alguna vez se escarmontará a estos tipos, claro que se sentirá el mal.

Por la verdad

Constituido el señor Comisario Donoso en la quinta Celán, con el objeto de evaluar los daños ocasionados en la misma por algunos individuos de las unidades de reservas, se contó con los servicios sufridos, que no son muchos, pero coaste que el caballero francés señor Stefan no ha reclamado ni un solo centavo de indemnización, y personalmente nos ha manifestado que los terrenos que propiedad está a disposición de quienes quieran practicar ejercicios y maniobras militares.

Para su sanción

De acuerdo con la disposición contenida en el artículo 51 de nuestra Carta de Diputación, ha enviado al Ministerio de Instrucción Pública, el proyecto de Decreto que concede libertad de estudio, por un año, a todos los estudiantes de las Universidades, colegios y establecimientos de enseñanza especial de la República.

Dicho proyecto ha sido discutido y aprobado por ambas cámaras.

Onomástico

Los señores, maestros y alumnos del Instituto "Don Bosco" dieron ayer una velada musical a su Director R. P. Guido Rocca, con motivo de su onomástico, con el siguiente programa:

Orden del programa. Parte primera.

1.—Himno Nacional, por la banda. 2.—Discurso del señor don José Miguel Vázquez, dedicando el acto.

3.—Gratitud Patria—Bicentenario ocasión del 4.—Yo no bebí—Canto. 5.—Umbros corno—Poesía del señor José Cordero.

6.—Vals por la banda. 7.—La voz de la gratitud, por el señor José Barbería.

8.—Ob tu elementa—Plegaria—Canto. 9.—Luz, por la banda. Parte Segunda.

1.—Discurso del señor Manuel M. López B. 2.—Independencia.—Paso doble por la banda.

3.—A casa de almas.—Diálogo. 4.—Mi gratitud.—Acróstico. 5.—Luz, por la banda.

6.—Al señor Director.—Poesía. 7.—La mañana del domingo—Canto. 8.—Pout pout, por la banda.

9.—Volada de un coigial.—Paisa. 10.—Marcha real italiana.

El Médico le dirá, que la Pam-ala cura el Paludismo. Lo sacude fuera del sistema.

ONGINES son relojes de la mejor calidad. Le abusan de llevar un gran surtido a la República. Me lo aseguro, que los voy a garantizarlos y al precio más reducido de las demás relojerías.

Cada reloj lleva un premio.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

Alemania e Inglaterra

"El Nuevo Tiempo" de Bogotá, publica el siguiente artículo:

Desde hace algún tiempo he venido escribiendo para la prensa colombiana, desde playas extranjeras sobre asuntos que á todas las horas preocupan a la política de la Nación. Interésame mucho el esforzarme, al desarrollar mis ideas, en que ellas vayan impregnadas de plena veracidad y desapego. Como hombre de honor protesto que antes de mojar mi pluma, me he prosternado espiritualmente delante del verdadero jefe de la Patria y el libro sagrado que encierra entre sus páginas los ritos inmutables de la República. Por eso mis pensamientos, al mal expresados, van á lo menos nudados con el óleo de la sinceridad y del más puro patriotismo. Yo gallardo y leal, como el que fué Mr. Robert Blair, el líder más selecto del partido socialista de Inglaterra, en el que en esta ocasión he bebido emoción mi alma con esas brillantes oraciones acerca del peligro y la defensa del Imperio británico, de su poderoso rival Alemania. Sus hermosas y elocuentes oraciones me obligan al Daily Worker, que me actualmentamente todas las ciudades del Reino, y el sentimiento nacional de amar á la Patria se conmueve y despierta como en las olas encrespadas de un mar estropeado.

Es duelo formidable entre las dos naciones más poderosas de la tierra, está ya definitivamente planteada y no habrá poder humano que tenga la prerrogativa de evitarlo. Es la lucha de preponderancia de dos pueblos antagónicos, como lo son el teutónico y el sajón que se quieren disputar la supremacía universal y el acaparamiento de los mercados, para la fiel colocación de sus productos.

Incognante es que Alemania se prepara con el aumento inmoderado de su marina y la organización de su ejército para luego lanzar el reto formidable.

Dice Mr. Blair: "¿Qué motivo pueden tener los alemanes para atacar nos? ¿Qué motivo tuvieron para atacar á Dinamarca en 1864? ¿Qué motivo tuvieron para atacar á Austria en 1866? ¿Qué motivo tuvieron para atacar á Francia en 1870?"

Alemania se está preparando para atacarnos, para que nosotros le estorbemos para realizar sus ambiciones. La ambición de los pan-germanos, quienes son el partido de la guerra y al mismo tiempo los más ávidos de Alemania, es causa de las luchas mundiales; esto es antiguo como es la maldad. Porque la ambición pan-germánica es la de domnar y explotar el mundo. Esta es la vieja inclinación por el poder y la gloria, por la codicia de atrapar el comercio y la riqueza.

¿Dominación del mundo, conquistada al sueldo de la política? ¿Patria, Grecia, Roma, Britania, Francia y España? Este es hoy el mismo sueño de Alemania.

¿Qué motivo puede tener Alemania para atacar á Britania? Casi todos los alemanes pudieran decirnos, si ellos quisieran. Cualquiera político de América, Francia, Italia, y Rusia podría responder a esta pregunta. A nosotros nos lo han dicho repetidas veces los oradores y escritores alemanes por que Alemania dice y quiere atacarnos.

Un motivo? ¿Cuál ha sido la causa de la mayor parte de las guerras que registra la historia? Ambición y codicia, el anhelo por la gloria y la riqueza y el poder. ¿Porqué Alemania quiere atacar á Inglaterra? La política de Alemania es la política de la ambición. Alpidamente, Alemania necesita a Britania; Britania ha tomado todas las mejores Indias, Australia, Canadá, Nueva Zelandia, Egipto, y la parte más codiciada de África. A Alemania le urge extender su comercio y buscar sus bases en mares lejanos. Inglaterra tiene las Indias y las Indias occidentales y muchas otras.

Quiero repetir algo que expresé antes para hacer más claro mi pensamiento: es duelo formidable entre las dos Naciones más poderosas de la tierra, está ya definitivamente planteada y es irremediable. Y cuando esto suceda, cuando el equilibrio de las potencias mundiales haya desaparecido y ya se llame llamado á frenar las ambiciones del Coloso del Norte, nuestra amenaza constante? ¿Somos todavía tan inocentes para aguardar justicia del que ayer no más enteró sus arpas en la garganta de nuestra Patria y del que hoy viola la soberanía de los países centro-americanos y ultraja la dignidad de Chile en el asunto Alland & Cia?

Colombia está en peligro latente, es preciso y patriótico gritar muy alto: Su salvación está en el trabajo y en la paz, generadora de respeto, bienestar y riqueza. El ciudadano que ha de gobernar la República en el próximo período, según mandato de la ley, puede ser también un elemento decisivo para nuestra salvación, y por eso en esta hora solemne de la Patria, todos los colombianos desinteresados y que respetan y veneran el estandarte glorioso que simboliza la Nación, copian con que el honorable Representante se-

leccionará un ciudadano que respete la ley, que entienda finanzas, que conozca los principios económicos y que no ignore la ciencia de la Estadística.

JAIMÉ GUTIÉRREZ

Pam-ala cura el paludismo. Se vende en todas las droguerías.

Exactitudes

En el congreso de energías y de resolución patriótica que alienta, uno á otro, confía á los ojos de la República, por la expectativa de llegar al medio deplorable de las armas á que incitan los actos de violencia que tiene ejecutados contra la integridad ecuatoriana la pérdida vecina del Sur, jamás podrá manifestarse tibia en su entusiasmo la vigorosa Provincia del Cañar, de cuya aliter y legendario valor dan elocuente testimonio muchas páginas gloriosas de la Historia Patria.

Educados sus hijos al sagrado calor de la lealtad en lo absoluto del deber y de la hidalgía, la mejor porción de ellos, los que sin vacilaciones han rodeado siempre la insignia de la libertad, no le han olvidado la consagración de imponer sacrificios, siquiera de concepto privado ó individual, para reconocer que la gallarda personalidad moral del aviador Viejo Luchador se halla estrechamente vinculada al luminoso porvenir de la Nación, porque en ninguno como en él, tanta evidencia y de sí mismo se arrojan los fueros del honor y del prestigio de la Patria. Y si al apelar la conjunción hubiera de considerarse que también aquí pudo imponerse el olvido de recallas parciales, para respirar á pulmón lleno, el ambiente de civismo que á todos nos alienta, ello conspira al indicativo de que en el sentido moral de los Cañechos ofrece los sentimientos de lo noble á toda difinición trasmitirlos. En lo uno recto de esos anquilados gérmenes de discordia, la voz del patriotismo que en reciente ocasión se dejó oír en la muy ilustre ciudad de Ambato, "el pueblo de las grandes ideas y de los hombres inmortales", ha hallado eco cariñoso hasta en esta frontera; y al igual que allá y en todo el Continente Sudamericano, todos los que se alientan, se esfuerzan por extirpar al impío salvador de los derechos de un pueblo esclarecido; al veterano capitán del honor de la Nación; al prosero del altruismo; al Excelentísimo señor General don Eloy Alfaro, aquel que, apesar de los años que ilustran su merita, su ciencia, su noble reposo ni da tregua á la dura labor que le tiene acostumbrada, para sacar a flote ante el mundo á la patria de los héroes de 1809. Es el caso de su vida, transita ahora como siempre con paso firme y altivo, contentamente hacia la cima de la gloria; y en su frente encajonada por el decoro de los tiempos, los rayos rojos del sol de las victorias se quiebran en otras imágenes que basan de los rivales de la soberbia mole del Pichincha, gigante encanecido como el otro y compañeros los dos en el simbolismo de algo augusto que acortará los siglos.

No era nuestro intento producir un concepto de justicia respecto de uno de las más nobles personalidades de la América del Sur, pero que hacer si lo espontáneo atropello denuncia y exalta en toda situación correcta impone tomar asiento en la consideración de lo grande é inequívoco.

El propósito al escribir estas líneas fue únicamente el de protestar contra quienes, por dolores excepcionales, alimentan pasiones indignas en esta hora suprema de reconciliación y de fraternidad perfecta; contra aquellos que todavía hoy se agitan ante los intereses personales, para abominable contraste con la severa actura de la unanimidad de los ecuatorianos, presidentes hoy de todo lo que no traduce valor é hidalguía. Penoso es confesarlo, pero fatalmente hay alguien que maquina en las sombras contra el honor de sus conciudadanos, escogiendo la personalidad del Sr. Gobernador de la Provincia para apretar sus labores infamias.

Hijo legítimo del Ecuador es el señor don Gaspar Fabara; sus antecedentes son muy limpios; como hombre de probidad y de recto criterio; inequebrantable en su lealtad como miembro del partido político de sus convicciones serias y alables; y como invulnerable en adhesión al actual jefe del Estado, cuando más á su igual podrían estar quienes por honor, convencimiento y justicia, merezcan el depósito de la confianza del Viejo Luchador. Por suerte del país el señor General Alfaro conoce substancialmente el corazón humano y sabe hasta donde conducen las ambiciones bastadas y los prejuicios gratuitos, para no dejarse sorprender por los productos de la emulación y de la envidia.

El señor Fabara es digno representante del Gobierno Ejecutivo en esta zona, y no debe fatigarse ningún aveludado por lo indeseado de su permanencia entre nosotros, ya que ese buen patriota, no obstante lo quebrantado de su salud, dispuso en irse a dejar el bastón de Magistrado para ir con sus hermanos á servir á la Patria en los campos donde no llegan los oportunistas y especuladores. Ello puede ofrecer ocasión propicia á la realización

de no disimuladas encuestas de ventura, pero, inter tanto, el decoro obliga á ser prudentes y siquiera á simular paciencia en el clamor de la ambición. Quienes con intrigas infelices tratan de distraer la seria atención del Presidente de la República en momentos tan solemnes, no son no pueden ser ecuatorianos de convicción; y el estigma de lo apócrifo puede llegarles antes que la consecución de puestos que los alceja del campo donde el fantasma de la muerte no aterra á quienes irán á la victoria, bendecidos anteladamente, en nombre del Dios de los Ejércitos, por el egregio Príncipe de la Iglesia ecuatoriana.

Telaño, Junio de 1910. Carlos Leyva.

CHAUFFERS! Accident por el acente de Ruloña que, á precio reducido, vende, Urutuá & Gangueta. Abril 29 87-v. N.

Correo de Campaña

En el deseo de servir de la mejor manera posible á las familias de los patriotas que han salido y salgan á la frontera, hemos resuelto establecer el servicio de correos de campaña, para lo cual las oficinas de EL TIEMPO estarán todos los días hasta las nueve de la noche á disposición de los que deseen enviar sus correspondencias á los individuos de las diversas unidades que, en obediencia á las órdenes del Supremo Gobierno han marchado ó tengan que marchar á las provincias del sur.

Esta Empresa ha creado esta sección especial con empleados idóneos y muy honorables, que atenderán con mucho esmero á este servicio.

Las correspondencias deberán traer con claridad la dirección respectiva, con especificación del batallón al cual pertenecen el destinatario, y las que recibamos del campamento las publicaremos en nuestra edición y en las pizarras.

EL TIEMPO.

"OPERATIVA DEL PICHINCHA" El Directorio de esta Sociedad, en sesión del 1.º del presente, excepto como de los siguientes peticionarios, por reunir las condiciones exigidas por los Estatutos:

- Doctor Daniel Román, doctor José María Ayora, Pablo J. Gutiérrez, Joaquin Nieto Figueroa, Luis Amable Barriaga, Manuel R. Bapinoza, Manuel María López, José Roberto Cruz, Juan J. Salvador M., Alejandro Salvador M., José Rostoni, Víctor A. Mantilla, Juan A. Delgado C., María G. Aguirre de Guevara, Mariana Aguirre, Irene Irida C. de Martínez, Isolina Villota de Rostoni, Carmen A. Borja, Carmela Nieto V., Isabel Nieto V., Rosa Mercedes Nieto V. y María E. González.

Las personas nombradas se servirán solicitar sus respectivas pólizas en el almacén del señor Belisario Salazar, nuevo Tesorero de la sociedad. El Secretario. Abril 12 46-v. N.

TREN DIARIO

Desde el 1.º de Junio de 1910 la Compañía del ferrocarril podrá á disposición del público un carro de pasajeros. Combinación de primera y segunda clase y bajo servicio diario de Latacunga y Quito vice versa. Este tren sale de Latacunga para Quito todos los días á las 4 de la mañana y de Quito para Latacunga todos los días á las 2 y 3 40 p. m.

S. Dover, Mayo 31 103-v. 16

CASA DE ARRIENDO

Por un precio sumamente equitativo se arrienda la capacious, acuada y cómoda casa que fué de la familia Artega García en la carrera de Rocafuerte N.º 72, á pocos pasos de la plaza del Mercado. Tiene comedor y posto artesanal y un gran patio interior. La persona que interese y desee vivir con todo género de comodidades é higiene diríjase por otros pormenores á la misma casa. Junio 3 106-v. 30

Pam-ala MARCA REGISTRADA cura el PALUDISMO Azote de los Tropicos. No contiene quinina. No es como otros remedios, que son solo de nombre y a medias. Pam-ala hace desaparecer el bacilo palúdico de la sangre. El Sr. Emiliano M. Charry, de Barranquilla, Col., escribe: "El sentimiento sublime de gratitud me obliga a escribir estas líneas mientras tengo la oportunidad de expresar mi aprecio por la botella de Pam-ala que ha curado como por encanto el Paludismo que había resistido todos los otros tratamientos. No vacilaré en endosar esta medicina a todos mis amigos y a todo aquel quien sufra de esta enfermedad." Se vende en todas las Droguerías a \$1.00 y a 50c. la botella. DAVIS & LAWRENCE CO., Agentes generales para la venta, Nueva York.

Verdadero Baratillo

Desde el 16 del presente, en el almacén de Terán Hnos. y por sólo 6 días, se hará la rebaja de un veinte por ciento sobre los precios fijados anteriormente á todos los artículos que allí se venden; como sombreros para señoras, faldas de casimir, abrigos, ropa para niñas, casimires, fustanes, etc.; artículos todos de primera calidad y debidamente garantizados.

TERAN Hnos. Mayo 14 v. 5

HIERRO QUEVENNE Cura: ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD

En París. - El más activo y económico, el único Hierro ALFARMABLE en los países cálidos. Digite el Verdadero con el Sello de la "Union des Pharmaciens" - 11, R. des Saussaies, París.

CHLOROSIS ANEMIA DEBILIDAD Colores pálidos Flores blancas CURACION RAPIDA Y SEGURA POR LA LICOR DE LAPRADE AL ALBUMINATO DE HIERRO Es el mejor de los ferruginos para la curación de las enfermedades de la Pólvora de la Sangre. - Empleado en los Hospitales. PARIS, COLLET y C. 49 Rue de Maubourg, y todas farmacias.

Causa del Humor No hay nada más irritante que un dolor de espalda constante - esa sensación opresiva, pesada, una molestia torcedora que se mueve por la noche. El dolor de espalda pone á uno de mal humor y nervioso - pone á uno "de punta" todo el día y forma hondas arrugas en la cara y destruye la expansión. No hay que equivocarse la causa del dolor de espalda. El trabajo muy fuerte puede causar su espaldas, pero no debe producirse dolor en las espaldas. Un hombre á quien se le han movido los riñones años pueden resistir los trabajos más rudos. El dolor de espalda es dolor de riñones. Indica un estado de inflamación ó congestión de los riñones producidos por un catarro, un esfuerzo violento, ó tal vez por alguna otra causa trivial. El peligro está en que la congestión de los riñones no se alivia por sí misma y perturba de tal modo el proceso de la filtración de la sangre por los riñones que el ácido úrico y otros venenos se acumulan en la sangre. Estos venenos deberían pasar en los orines, en lugar de ser llevados por la sangre a todo el cuerpo, produciendo enfermedades dolorosas y fatales. La salud puede ser solamente recuperada devolviendo la salud á los riñones. Esto solo puede hacerse con una medicina para los riñones. Las Píldoras de Foster para los riñones alivian y clarifican los venenos de los riñones enfermos, rehabilitan á los riñones para que filtren la sangre, eliminan el dolor de espalda, el desvanecimiento, afecciones urinarias y devuelven fuerza y energía.

El señor Ángel M. Alvarga, vecino de Iloilo, provincia de Iloilo, República del Ecuador, declara, en experiencia con las Píldoras de Foster para los riñones en los siguientes términos: "Después de haber sufrido de afecciones de riñones y de dolores en la espalda que me habían hecho muy difícil caminar por un tiempo que pasó por mis manos vine á saber de la existencia de una inimitable medicina. El grande alivio que le sentí con una poca cantidad que he tomado de las Píldoras de Foster me justifica en la creencia de que al continuar usándolas me traerá por completo la salud."

LE LIBRERON DE LA MUERTE El señor Ángel M. Alvarga, vecino de Iloilo, provincia de Iloilo, República del Ecuador, declara, en experiencia con las Píldoras de Foster para los riñones en los siguientes términos: "Después de haber sufrido de afecciones de riñones y de dolores en la espalda que me habían hecho muy difícil caminar por un tiempo que pasó por mis manos vine á saber de la existencia de una inimitable medicina. El grande alivio que le sentí con una poca cantidad que he tomado de las Píldoras de Foster me justifica en la creencia de que al continuar usándolas me traerá por completo la salud."

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES De venta en las boticas. Se enviara muestra gratis, franco porte, a quien la solicite. Foster-McClellan Co., Albany, N. Y., U. S. A.

GRANDE Inyección "C" grande. Cura de 1 a 5 días la Hemorragia, Gonoreas, Eripietomatosis, etc. Flores blancas y toda clase de enfermedades que sean de naturaleza venérea. Un pequeño tubo, totalmente estéril, para la inyección. De venta en todas las boticas. PREVENCIÓN DE LA GONORRUEA. THE GREAT CHEMICAL CO. GUNNATON, O.